

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

EL JUEGO

Es un verdadero regalo el que tenemos de continuo en Alicante; la cuestión del juego que tan «poquito» preocupa a las autoridades, ni a la Prensa, a pesar de nuestras lamentaciones de todos los días, está haciendo sus estragos, así es que nuestra pluma tiembla de horror y nos sentimos asqueados; es más, avergonzados de ser alicantinos al ver que nuestra amada ciudad está convertida en la actualidad en una verdadera cueva en donde todos los «tahures» encuentran ancho campo para ejercer su «lucrativa industria» a ciencia y paciencia de las autoridades, que en lo más mínimo se preocupan del asunto del juego, el que de una manera tan cínica y descarada se pone en práctica.

No solamente se toman a broma nuestras denuncias, los «tahures» de oficio, sino que de una manera jactanciosa y muy poco edificante dicen que pese a quien pese, seguirán jugando como y de la manera que les dé la gana.

Nosotros, no podemos transigir en manera alguna con semejantes bravuconadas y llamaremos la atención, si es preciso del señor ministro de la Gobernación y aportando pruebas de los sitios en donde se juega sin ser molestados en lo más mínimo y de sucesos recientemente ocurridos en casas de juego, en donde después de desplumar a algún incauto, ha sido poco menos que apaleado, por ciertos sujetos que ejercen el papel de «valientes».

Creíamos sinceramente que aque los tiempos de amarga recordación para Alicante, cuando los «Huensos» y demás bandidos exigían el dinero por las calles, navaja en mano, sin ser molestados por nadie, había terminado, pero nos hemos equivocado: hoy parece que se siente la nostalgia de aquellos tiempos, y si bien es cierto de que ya no hay «Huensos» que atraquen en la vía pública, en cambio se recuerda el paso por el Gobierno civil de aquel famoso Ponce que padeció Alicante llamado García Marchante, quien con la misma tolerancia que el señor Fernández Ramos, dejaba funcionar «garrites» donde se atracaba con más astucia, sin caer los culpables, envueltos entre las redes de la justicia.

El señor gobernador, no puede alegar ignorancia en este asunto del juego, el que hace tantos días venimos combatiendo, ni sus agentes mucho menos, puesto que tienen ocasión de presenciarlo todos los días, especial-

mente en los establecimientos en donde no para en toda la noche. Ahora, si las órdenes que puedan tener dichos agentes son contrarias a lo que nosotros denunciamos, entonces hacemos punto final, y en vista de que no se nos atiende y de que se toman a chacota nuestras denuncias, nos veremos en la imprescindible necesidad de apelar a otros medios.

Y ya que la Prensa local guarda un silencio sospechoso, pediremos ayuda a la Prensa de Madrid, en la seguridad de que secundará nuestra noble campaña.

Postal diaria

Mucho se ha hablado desde que empezó la guerra europea, culpando a Francia, el reaccionarismo español, de ser la causante de esta hecatombe.

Explican sus opiniones inciertas, basándose, en que la nación francesa es la cuna del ateísmo moderno, ¡craso error! por cuanto de lo que culpan a Francia, es precisamente Alemania la culpable, por que esta nación, nadie negará, so pena de caer en el más espantoso de los ridículos, que ha sido la que ha empeñado en Europa el cetro de la filosofía y de la ciencia.

Y la prueba más evidente es, que todos los hombres de ciencia y grandes filósofos que han brillado en Alemania, de un siglo a esta parte ó sea desde principios del pasado, son ateos.

Si este es el motivo pues, por lo que el reaccionarismo se declara francamente germanófilo, no tiene razón de ser desvaneciendo el error de un alto personaje español, que sabiendo positivamente que iba equivocado, ha tenido el valor para arrastrar una colectividad, todo lo sagrada que se quiera, pero española al fin, por tan malos ferreteros.

ENRIQUE DUBOIS MARTI

Por qué soy individualista

Trabajo árduo para mí es, en verdad el poder dar explicaciones respecto a este interesante asunto.

Encierra una trascendencia tal, que la pluma, como si en ella influyeran fuerzas mayores, a cada momento se detiene atacada de la mayor inercia. Pero como no soy pesimista, quiero seguir en mi tarea de emborronar cuartillas.

Todos los partidos políticos, desde tiempo inmemorial hasta el presente, han venido disputándose—y siguen todavía—en querer arreglar el mundo bajo su férula oprobiosa.

Con un cinismo imposible de describir, quieren hacernos ver amarillos y rojos, que el débil debe someterse a los caprichos del más fuerte. Los primeros, quieren que el pueblo imbécil siga las fanáticas costumbres de no redimirse imponiéndole una fé ciega en la adoración a ídolos de barro. Los segundos, que los tiempos de los «milagros» han pasado y que no debemos emplear el tiempo adorando a ningún ídolo de barro ó como sea, pero nos obligan por medio de la fuerza de las bayonetas y los cañones a que acatemos sin protesta alguna los caprichos de los ídolos de carne y hueso.

Unos por ignorancia y otros por ambición, el desconcierto es grande y no se ve horizonte alguno que abra un nuevo camino para que tal estado de cosas termine sino empezamos nosotros por hacernos dueños de nosotros mismos sin confiar a otro que rijan nuestros destinos.

No debemos vanagloriarnos en decir que pertenecemos a esta secta ó a la otra puesto que todas son malas. Hasta los mismos que se dicen anarquistas andan hoy a la greña como suele decirse respeto a la matanza que en la actualidad se está desarrollando en Europa.

¿No os parece que es un gran contraste que hombres que pertenecen a un mismo ideal que aspira a que desaparezcan las diferencias de clases entre los seres humanos anden a trastras en la actual contienda por diferencias de criterio? ¿No os parece que el anarquismo también es una nota discordante puesto que los que militan en tan bello ideal existen clases entre ellos? A mí me parece que sí.

Por lo tanto debemos de desechar todo lo que venga de este campo ó del otro, puesto que los nombres de etiqueta de los diferentes partidos ó sectas, son en realidad los que nos impiden salir del abismo.

De esa forma nos haremos grandes llevando a la práctica individualmente lo que nuestro interior nos aconseje sin necesidad de pulsar al pueblo si está ó no dispuesto a hacer la revolución para implantar el régimen socialista colectivista ó comunista.

He ahí en lo que dejo expuesto el por qué soy individualista.

FRANCISCO ASENSI.

Hoy Nobles y plebeyos

por Fray Felicitas

Ironías...

LAS CONDECORACIONES

Hace algunos días que la prensa nos anunció que el señor Rivadulla, gobernador de Huelva, fué condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica por los buenos servicios y tacto empleados en la huelga de Rio Tinto.

¡Así se escribe la historia!

Debemos decir en honor de la verdad, que tales servicios han consistido en ordenar a la guardia civil una gran «severidad» con los huelguistas, debido a la cual, los custodiadores del orden tuvieron la amabilidad de dar una serie de amables cargas, de las cuales resultaron huelguistas heridos y contusos, algunas indefensas mujeres apaleadas, asaltadas algunas viviendas, violentando las puertas para ello, y una porción de «valentías» que no tienen fin...

Por eso el gobierno ha condecorado a Rivadulla, por valiente... gobernador.

Y aún acaso acuerde que su nombre se inscriba en letras de oro en cualquier parte del Congreso.

En las paredes de algunos retretes figuran nombres muy simbólicos y tan honorables como el de Sánchez Guerra, Maura, Cierva, Dato, etc. etc.

Aquí en Alicante, el señor gobernador, no podrá nunca llegar a tan alta distinción como la de ser condecorado, porque, como que era que no hace méritos para ello, y para lucir en el pecho cruces, hay que hacerlos...

A no ser que méritos sean, por ejemplo, su intervención para solucionar la huelga de los metalúrgicos de la casa de Aznar, la que hace tres meses que dura y... ¡lo que te rondaré morena...! sin que la influencia del señor gobernador se vea por parte alguna; luego, el tener a sus órdenes guardias de seguridad que insultan groseramente a mujeres honradas; los escándalos que diariamente se dan por las calles por mujeres de mal vivir; el juego, que de una manera cínica, descarada y burlesca funciona en los innumerables «garitos» establecidos por Alicante, en los que la policía brilla por su ausencia, y que si alguna vez se persona en ellos, es haciendo la del eiego... que nada vé...

Con todos esos servicios tan meritorios, no sería extraño que cualquier día, se descolgara el Gobierno, con la laureada de San Fernando en obsequio a nuestra primera autoridad civil. ¡Y qué de felicitaciones recibiría! Sobre todo la nuestra.

ANONIMO

DE ELDA

Una huelga

La Sociedad de Aparadoras en junta general celebrada el día 20, acordó por unanimidad declarar la huelga al fabricante de calzado Maestre y Payá.

Para compenetrarse de la razón que á las mujeres asiste, basta decir, que dichos patronos han pagado hasta la fecha el aparato más barato que ningún otro fabricante, y además les apuntaban cada quince días el importe de las tareas que tenían entregadas, y como las mujeres no saben de cuentas, mal podían recordar al cabo de quince días, lo que tenían ganado.

Pues esta es una martingala que aprovechaban para enriquecerse más pronto, pues resultaba que las operarias creían que tenían ganada una cosa, y el patrón les apuntaba otra.

El motivo de la huelga es que dichos patronos querían pagar el aparato de los pares franceses, un real menos que lo están pagando los demás fabricantes, y las operarias, cansadas de que se las explote tan infamemente remitieron una lista á dichos patronos en la que pedían un aumento en todas las clases, (pues como he dicho antes pagaban la obra más barato que nadie) y la lista que las operarias les presentaron, vá con arreglo á los precios de las demás fábricas.

Compañeras: esto que habeis hecho ahora, de declarar la huelga pidiendo el aumento, lo tenia's que haber hecho diez años atrás, pero ya que lo habeis tolerado tantos años de explotación rastrera, hacerle que se corte las uñas, pues bastante tiempo las ha hincado en vuestro cuerpo.

Viva la unión obrera!
Abajo os patronos sin conciencia!
LA COMISION DE PRENSA
Elda 20 de Enero de 1915.

Frases e ideas

Grande es la sugestión del poder, pero más grande es el imperio del honor. Y el honor prohíbe que se reniegue de la idea porque se tarde en vislumbrar la aurora del triunfo. La inconsecuencia política es también la inmoralidad política. — F. Pi y Margall.

El que jamás ha esperado, jamás puede desasperarse. — Bernard Shaw.

Los grandes nos parecen grandes porque los miramos de rodillas. ¡Levantémonos! — Marat.

Comentarios

á un folleto

(Conclusión)

El origen de la marina de guerra fué para prestar apoyo á la mercante y evitar los golpes de los corsarios, y dice también que al amparo de la marina de guerra, las naciones se enriquecen y ensanchan igualmente su comercio é industria. ¡Alto señor ignorante! ¿de dónde ha sacado usted esas cosas que no sabe que el comercio, cuando más mejoras alcanzó, fue cuando se ejercía por las Guildes y entonces ni existía la pólvora, ni la armada guerrera. ¡Hombre, diga usted la verdad y no engañe á sus lectores, porque

mas ó menos tarde le conocerán y lo dirán em... ro.

Dice que lucha por la prosperidad de la patria. A esto opino yo que este señor tendrá la patria en el estómago, pues no se desprende otra cosa de los cinco reales que hace pagar de su folleto, apesar de ser pequeño é insustancial.

También manifiesta que lucha por aunar voluntades diseminadas y formar una masa potente y sincera capaz de inundar de luz los cerebros mas oscurecidos, pero oiga señor escritor: ¿esa luz que tanto ama usted es de candil ó de vela? porque eso de querer civilizar á cañonazos, en lugar de hacerlo por medio de la instrucción, sólo se le ocurre á usted y á sus amigos.

Y para terminar, inserto á continuación unos versitos muy sabrosos los que puede usted leer si le place y contestar sobre ellos lo que piense.

Solo un consejo le doy:
que no se arrime á la vera
de la infame reacción,
mire que los cabos de vela,
quemán hasta el corazón.
Deja de ser republicano;
¡será su voluntad querida!
Porque no dice muy ufano:
dejo la política maldécida,
por no engañar á los humanos.
Salud y Revelación.

JUAN GOMIS

LOS CAMAREROS

Un banquete

A la una de la madrugada de hoy y como estaba anunciado se celebró el banquete en conmemoración del XVII aniversario de la sociedad de camareros cocineros y similares «La Aurora».

El acto resultó brillantísimo siendo una verdadera manifestación de buen gusto y de la habilidad que caracteriza á estos obreros.

La mesa estaba adornada artísticamente, sin olvidar el menor detalle, por lo que merecieron grandes alabanzas los compañeros encargados de la confección.

El «menú» que se sirvió fué el siguiente:

- Entremeses
- Tortilla con jamón
- Pollo con champignon
- Fiambres surtidos
- Pasteles
- Frutas
- Café
- Cofiac Faro
- Cigarro
- Vino blanco y tinto

Durante la comida reinó la más franca cordialidad entre los comensales, haciendo todos grandes votos por la prosperidad de la asociación.

A la hora de los brindis lo inició el presidente de «La Aurora», quien con breves frases enalteció los beneficios que reporta la asociación.

Se leyeron adhesiones de los compañeros de Busot, Orense y Vigo.

El pan y el cofiac marca «Faro» fué regalado por el Sr. Mazón y el representante de las Bodegas Bilbainas, respectivamente.

El banquete terminó á las cuatro de la madrugada.

Amnistia

La Sociedad de obreros zapateros «La Unión», por acuerdo de la nueva junta directiva y aprobada en junta general celebrada el 11 del presente, se acordó el dar entrada á todos los pertenecientes á este gremio que están dados de baja por falta de pago, sin abonar nada de sus atrasos incluyendo á los que venían pagando las 5 pesetas en concepto de su nuevo ingreso, es por lo que se pone en conocimiento de dichos individuos que pueden afiliarse hasta fin del presente mes á cuenta corriente, en la Secretaria de esta Sociedad, situada en la Casa del Pueblo, de siete á ocho de la noche.

Alicante 12 Enero 1915. — El 2.º Secretario, Francisco Garcia.

DE ALCOY

Movimiento obrero

El domingo último celebró junta general ordinaria la sociedad de selectineros «La Constancia», quedando constituida la Junta Directiva para el presente año en la forma siguiente:

- Presidente: Antonio Toy.
- Vicepresidente: Carlos Dominguez.
- Secretario: Edmundo Sempere.
- Vicesecretario: Federico Peidro.
- Teserero: Manuel Lloret.
- Contador: Antonio Gisbert.
- Vocales: Blas Meltó, José Vicens, Jorge Sempere, Dimas Miralles, Antonio Pastor y Ramón Castelló.
- Comisión revisora de cuentas: Santiago Molina, Jorge Villanova, y Santiago Gadea.

La Junta Directiva de la sociedad de cardadores y diableros, ha quedado constituida en la siguiente forma:

- Presidente: Antonio Segura.
- Vicepresidente: Jorge Antoli.
- Secretario: Antonio Llopis.
- Vicesecretario: Francisco Fenollar.
- Tesorero: Gonzalo Erta.
- Contador: Romualdo Vitoria.
- Vocales: Ramón Talsus, Miguel Castelló, Casimiro Grau, Gonzalo Llopis y Vicente Santacreu.

Esperamos que estos dignos compañeros que forman dichas juntas administrativas que tendrán el buen acierto de la marcha de sus respectivas entidades durante el año actual.

UN OBRERO SOCIETARIO.

De la provincia

AGOST. El joven de 15 años Emilio Leal Pastor, salió á cazar por las inmediaciones del pueblo.

Fatigado de la caminata se disponia á descansar junto á un algarrobo, cuando se le disparó la escopeta con tan mala fortuna, que resultó herido de gravedad.

ALCOY. — En la Casa de Socorro ha sido asistido Miguel Gras, de 23 años, soltero, domiciliado en la calle del Venerable Ridaura, número 9, el cual presentaba una fractura en el femur derecho y contusión de tercer grado en el pié izquierdo, por haber sido cogido por la correa llamada «sin fin» en la fábrica de D. Juan Olcina, instalada en el «Tosalt».

En una camilla fué trasladado al Hospital Civil de Oliver.

—La temperatura de hoy á pensar de no ser tan baja como la de ayer, se nota muy fria. En las primeras horas de la tarde se ha cuaputado el firmamento con tendencias á una nevada, llegando á iniciarse á las dos de la tarde de la nieve.

NOTICIAS

Han sido nombrados recaudadores y agentes ejecutivos de Agosto y Benimeli, D. Pedro Olmedo Huete y don Agustina Pérez Pérez, respectivamente.

También han sido nombrados auxiliares del segundo, D. Emilio Mosear, do Payá y D. Luis Gasea Cabrera.

Según informes merecedores de confianza se está organizando para el próximo mes de Marzo, una corrida extraordinaria de toros; en la que tomarán parte los dos fenómenos.

El domingo próximo tendrá lugar en el Orfeón Alicante un Concierto recital de guitarra en honor del maestro Tárrega por su discípulo S. Garcia.

En las oficinas de la inspección provincial de primera enseñanza, el profesor don Daniel Benedicto Sorolle, ha presentado un expediente de apertura de un colegio de niños oficial en la calle de Juan Herrera, núm. 29

Ha sido firmado el nombramiento de juez de instrucción del partido de Jijona, á favor de don Manuel Acal.

La Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio, ha acordado conceder una pensión anual de 268'83 pesetas á doña Desam arados Cerdá, viuda de don José Planelles, maestro que fué de Pinoso.

En la calle de Torrijos, 61, se halla depositada y á disposición del que acredite ser su dueño una cabra encontrada en la vía pública.

El día 31 del corriente celebrará junta general ordinaria la sociedad anónima «Electra Alicantina».

Por la estación de M. Z. A. han llegado 175 sacos de harina para varios comerciantes de esta plaza y 100 de trigo para Magre.

El vapor Aznalfarache ha descargado 1.050 sacos de trigo para Magre y 381 sacos de harina para varios comerciantes de esta plaza.

La Delegación de Hacienda, ha publicado un anuncio relativo á la admisión del cupón número 55 de la deuda amortizable al 5 por 100 interior vencido en 15 de Febrero próximo y la de los títulos amortizados en el sorteo verificado el día 15 del actual.

Ayer insertó el «Boletín Oficial» el repartó de las 67.490 pesetas con que deben contribuir los pueblos de esta provincia que tengan plantación de viñedos.

El Ayuntamiento de Sanet y Noya, anuncia la subasta del arriendo del servicio de guardería rural para los años 1915 y 1916.

El día treinta del corriente mes celebrará la Junta general reglamentaria, la Benéfica Institución de la Cruz Roja Española en Alicante.

Se anuncia la publicación de un nuevo periódico diario.
Eramos pocos...

Sucesos

Accidente

Jugando en el muelle se produjo casualmente una herida contusa en la región perinial que interesa el esfínter del ano y erosiones en la inguinal izquierda, el muchacho Bautista Torres Pérez, de 7 años.

Quincenarios

Los sujetos llamados Tomás Galliana Ferrer y Angel Ibañez López son dos camaradas de la infancia, poco partidarios de la tranquilidad y orden, y en su defecto blasfemaron de lo lindo en plena vía pública y en recompensa á sus méritos ingresaron en la cárcel en calidad de quincenarios.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid.

Ptas. Cts.

Total. 78 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

La conflagración europea

Manifestaciones

Lisboa.—Un nuevo contingente de tropas ha marchado para Angola á reforzar las anteriores expediciones.

El contingente desfiló ante el Presidente de la República, que estaba asomado á un balcón del Ayuntamiento, dando ocasión á manifestaciones patrióticas.

Dos aeroplanos enemigos.

Amsterdam.—Los periódicos de Colonia dicen que dos aviadores enemigos han volado sobre esa población.

Una corbeta á pique

Amsterdam.—Le dicen al «Telegraaf» de Flessingue que una corbeta holandesa chocó contra una mina en el Escalda, y que la explosión causó la muerte de un oficial y de cuatro marinos.

En Turquía

Berna.—Según telegramas de Constantinopla dirigido á la gencia Wolf, la Oámara otomana ha votado un crédito de 200.000 libras para la construcción de un ramal del ferrocarril de Hedjaz hacia Egipto.

Una derrota

Londres.—Comunican de Petrogrado al «Morning Post» que la completa derrota de los turcos en el Cáucaso pone la plaza de Zeloun, llave de la Armenia, en peligro de caer en manos de los rusos.

Los turcos han trasladado á otro punto los cañones alemanes que defendían la fortaleza.

Una carta á las parroquias de su diócesis.

Amsterdam.—El cardenal Mercier ha dirigido secretamente á las parroquias de la diócesis de Malinas una carta, en la que afirma que fué coaccionado en el ejército de sus deberes episcopales, prohibiéndosele incluso asistir á una ceremonia religiosa que se celebró en la catedral de Amberes.

El cardenal termina su carta protestando energicamente contra tal violación de sus derechos.

Comunicado oficial

Petrogrado.—Según un comunicado oficial del Estado Mayor ruso, en las orillas derecha é izquierda del Vístula se han trabado varios combates de importancia secundaria.

bates de importancia secundaria.

Todo el esfuerzo del ejército ruso tiende á contener y difeultar la ofensiva de las tropas alemanas en aquella región.

Nombramiento del conde de Velle

Paris.—«El Echo de Paris» dice que el conde de Velle, antiguo consejero de la Embajada de España en Londres, ha sido nombrado ministro de la Legación de España que ha sido creada en Atenas.

Un «zeppelin» sobre Yarmouth

Londres.—Entre las víctimas causadas por las bombas que el dirigible alemán arrojó sobre Yarmouth figura un hombre que resultó con la cabeza separada del tronco.

Se rompieron gran número de cristales.

Como el paso del dirigible se verificó por la noche, no fué posible percibir su presencia.

Importante

Suplicamos á nuestros correspondientes que á la mayor brevedad posible, se nos envíen la liquidación, pues su demora, entorpece buena marcha de la Administración de nuestro periódico.

Dejamos a nuestra espalda á la ciudad de Villafranca y á los pocos pasos nos detuvimos ante una verja cuajada de plantas trepadoras.

Tiró mi padre de una cadeaita que pendía al lado de la puerta, y á los pocos momentos esta giró sobre sus goznes y apareció en el interior del jardín un hombre que nos dijo: «Pasad.»

Obedeciendo las indicaciones de nuestro acompañante nos instalamos en una pequeña casita que había en el interior del bosque, que por su situación, construcción y herramientas que contenía, hacía suponer que sería destinada para al que en aquella granja tuviera que hacer las veces de jardinero.

La nueva morada me gustó muchísimo. Esta se hallaba rodeada de árboles y pequeñas parcelas de terreno sembrado de plantas aromáticas, y á la espalda, el ruidoso deslice de las aguas de un manantial que descendía entre rocas escarpadas, y que luego se internaba y desvanecía entre los peñascales y bosques de la izquierda.

¡Qué cambio de vida más agradable experimenté!...

Mi padre permanecía casi todo el día ocupado en el cultivo y cuidado del jardín, y yo jugando con las dos lindas niñas y la miss, la que compadecida tal vez de mi triste situación de huérfano de madre, me daba algun

de aquella familia, y la servidumbre, compuesta de un ama de llaves, un aynda de cámara, etc. etc.

Los vecinos se preocupaban constantemente de la extraña existencia de aquella misteriosa familia en aquel paraje, la que de incógnito llegó á aquel lugar, y de incógnito puede decirse que vivía, y á fe que era digna de que en ella se fijara la atención, por cuanto el género de vida que hacía era tan extraño y sorprendente como excéntrico en ocasiones.

Unas veces habían observado algunos vecinos trasnochadores, que, á altas horas de la madrugada se oían en el interior de la granja, los acordes de una música extraña, pero armoniosa, acompañada de gritos y voces inteligibles que por lo acordemente que rimaban con los sonidos musicales, se podría llegar á suponer que serían canciones: otras noches habían visto abrir y cerrar diversas veces la puerta de la verja del jardín que daba acceso á la granja, apeándose de vehículos que llegaban veloces, personajes extraños, que sin necesidad de llamar á la puerta, esta se abría, penetrando entonces silenciosamente y cual fantasmas por la verja que circundaba el camino que conducía á la casa.

Jamás vecino alguno de la aldea pudo saber quienes eran los que habitaban la granja «La Suedes», á pesar de las continuas é importunas preguntas que aque-

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acovado
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Hamira 17, (a los) 17051

Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cañones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visited el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.—ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
SAN ILDEFONSO, 8
ALICANTE

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talenarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO
DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	€
Números sueltos	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 6.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nueve.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Refugiana» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y canteo toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

ban á los criados de los moradores de éste, cuando salían para hacer algunas compras ó las diligencias de ordinario.

Aquella granja parecía una tumba. Durante el día solo se oía el trinar del ruiseñor entre la espesura del bosque, y las infantiles risotadas de dos niñas bellísimas que jugaban por el jardín y les bosques inmediatos al mismo, acompañadas de una maiz severa de genio y enjuta de carnes.

Por entonces sería cuando murió mi querida madre, dejándonos solos en el mundo, á mi padre ya anciano, y á mi muy pequeño aun, y con el hogar sembrado de dolor y de miseria.

Después de sufrir las fatales consecuencias que trae consigo una enfermedad penosa y de larga duración trascendió los umbrales de lo desconocido, la que me dió el ser, quedando mi padre postrado en la cama, y yo casi un niño aun. Gracias á las bondades de algunas vecinas y parientes, mi padre no carecía de nada.

Diariamente nos visitaban algunas buenas vecinas, las que conmovidas por tanta desgracia, nos hacían objeto de todas cuantas consideraciones y atenciones pedían cubrir; pero apesar de tanta abnegación por parte de aquellos buenos campesinos, á no ser por una mano magnánima y misteriosa que hacía llover á nuestra casa

abundantes y nutritivos alimentos, mi querido padre estoy seguro que hubiera padecido hambre antes de morir.

Ye, niño aun, solo me daba cuenta de que algunos días al amanecer, cuando desperté y acurrucado tras la puerta de entrada á la estancia donde yacía mi padre tendido en la cama, pensaba en cochecitos, látigos y otros juguetes tan ambicionados por todos los niños, veía salir del cuarto que servía de cocina á un señor medio embozado y vestido de un modo extraño que, como si fuera un Rey mago, tal vez creyéndome dormido, besaba mi frente, y dejaba á la cabecera de mi lecho algunas gomasinas, las que yo devoraba después con el mayor apetito.

Ahora y muchas veces más en mi vida que he pensado lo triste que hubieran sido aquellos días para mi padre y comprende el inmenso bien que nos hizo aquel misterioso protector, no puedo por menos que bendecir á aquella mano magnánima y caritativa que solo flores esparcía á nuestro paso.

Mi padre se restableció, y poco tiempo después de haber experimentado esta mejoría, cogió del brazo un diminuto cofrecito que guardaba cual sacratísima reliquia, y cogiéndome de la mano, partimos en dirección para mi desconocida.